

l'association des Papillons blancs a lancé le chantier du nouvel Esat de Pfastatt au début de ce mois. Le site a été



Une architecture contemporaine a été choisie pour le nouvel IMP des jeunes, le Sessad et la micro-crèche du Parc des Collines de Didenheim.

HANDICAP

« Rien ne doit être fait sans eux »

Les Papillons blancs du Haut-Rhin, qui prennent en charge des personnes en situation de handicap mental, continuent leur évolution. Ils lancent, cette année, la construction de deux sites, à Didenheim et Pfastatt, pour regrouper plusieurs structures. Et ils proposent des services innovants destinés surtout aux personnes souffrant d'autisme.

Sabine Hartmann

Les innovations continuent à être le fil rouge de l'activité des Papillons Blancs, avec le lancement des deux chantiers, au Parc des Collines à Di-denheim et rue des Martyrs à Pfas-tatt. Sans oublier un élargissement de la prise en charge des autistes.

« Notre structure accueille des per-sonnes en situation de handicap mental ou polyhandicap, du nou-veau-né à la personne âgée », rap-pelait Primo Frare, président des Papillons blancs, lors de la présenta-tion a usiène mulhousien des diffétion, au siège mulhousien, des différents projets de l'association. Celle ci est un acteur incontournable dans le département, depuis plus de soixante ans, dans le domaine de la prise en charge du handicap men

La construction d'un nouveau bâti ment, rue des Martyrs à Pfastatt, a débuté le 2 janvier dernier et se ter-minera à l'été 2018, pour un budget minera à l'été 2018, pour un budget de 15 millions € (y compris la dépol·lution duterrain, prise encharge par les Papillons blancs). Il abritera le nouvel Esat (établissement et service d'aide par le travail) pour les 110 personnes handicapées mentaget accueillies actuellement sur le site de la rue de la Charité à Mulhouse.

total. Nous y développerons aussi la blanchisserie, dont l'activité passe-ra de 300 kg/jour à une tonne. Ce sera notre blanchisserie pour tout le département, indique Primo Frare. Notre cuisine centrale sera aussi ins-



L'association des Papillons blancs continue sa modernisation grâce à deux Parc des Collines de Didenheim, avec le responsable du chantier.

tallée sur ce nouveau site du domaine de la Cotonnade à Pfastatt. Nous allons y développer une filière bio courte. L'objectif est de confectionner 2000 repas par jour. Un restaurant de 50 couverts sera aussi accessible le midi pour le grand public » blic »

Un autre bâtiment, en chantier au Parc des Collines à Didenheim, à 500 m du nouveau siège des Pa

« Ciné ma différence »

Le partenariat des Papillons blancs avec le cinéma Bel-Air de Mulhouse continue à travers l'action appelée Ciné ma différence. La prochaine séance est programmée dimanche 12 mars à 14 h 15, avec le film Hasta la vista, de Geoffrey Enthoven. « C'est un vais succès puisque nous enregistrons, à Mulhouse, les meilleurs chiffres de fréquentation des associations de personnes handicapées, pour toute la France », note Eliane Soret, vice-présidente des Papillons blancs. Pour cette responsable : « Il Convient de continuer à mobiliser les bénéficiaires et les parents pour qu'ils participent à nos différentes actions ».

pillons blancs, accueillera l'IMP (institut médico-pédagogique), actuellement situé rue de la Charité à Mulhouse, pour les jeunes, et le Sessad (service d'éducation spéciale et de soins à domicile), installé jusqu'à présent rue Sainte-Claire. Sy ajouter aum micro-créche de dix S'y ajoutera une micro-crèche de dix places. Les fouilles avant chantier ont été réalisées en novembre et les fondations viennent d'être coulées. Le budget est estimé à 5,58 millions d'euros, avec des aides de l'Agence régionale de santé (ARS) à hauteur de 943 000 €, de la Région (120 000€) et de la Caf (100 000€).

L'autisme reconnu

Ce nouveau Sessad, dédié à l'autisme dans le secteur Mulhouse-Thann, permettra la prise en charge de victimes de TSA (troubles du spec-tre de l'autisme) de 2 à 20 ans. Il devrait comporter 25 places, à ter-me. Son ouverture est prévue en oc-

tobre prochain. « Ce projet fait suite à une demande de l'Agence régionale de santé. Il doit permettre une prise en charge des personnes pendant dix-huit heures par semaine maximum, avec une méthode adaptée, appliquée par une équipe pluir-discipliquée. plinaire. Et toujours adossée à un projet de vie personnalisé pour cha-cun », explique Primo Frare. Ce dis-positif est destiné à des personnes handicapées qui ne fréquentent pas d'institution.

Le Haut-Rhin a été désigné parmi les Le Haut-Rhin a été désigné parmi les dix départements français pilotes pour cette action. Elle propose aux bénéficiaires un accompagnement renforcé afin de leur permettre de rester le plus longtemps possible en milleu ordinaire, grâce à des prestations plus personnalisées. Ce type de structure existe depuis septembre 2016 dans le secteur Saint-Louis-Altkirch, aux IME de Bartenheim et Dannemarie, il concerne dix personnament de la presentation de la presentación de

nes. Les autistes de 20 ans et plus, touchés par le « syndrome d'Aspere», sont aussi concernés puisque depuis novembre 2016, ils peuvent intéger le Samsah (service d'accompagnement médico-social d'adultes handicapés). « Il s'agit de fruncies le un insettine no milleu os mailleu os contrates de la contrate del la contrate de la contrat favoriser leur insertion en milieu or dinaire grâce à un accompagne-ment personnalisé, coordonné avec une approche thérapeutique ».

Un nouveau concept pour les jeunes adultes

Parmi les innovations en projet chez les Papillons blancs figure aussi la plateforme expérimentale dite Cre-ton 68. Elle concerne 20 personnes dans le département, de jeunes adultes encore accompagnés par des structures pour juniors. « Il va falloir créer un nouveau concept, pour lequel nous étudions des pistes avec nos partenaires, la MDPH (Mai-son départementale des personnes Parmi les innovations en projet chez

handicapées), l'ARS... Il s'agit de déhandicapées), l'ARS... Il s'agit de di-velopper un accompagnement à do-micile, sportif et de loisir, à la carte. Il sera basé sur un projet de vie per-sonnalisé et élaboré en interne avec la structure qui accueille le jeune adulte ». Avec l'objectif, à long ter-me, dans le cadre de la politique de l'ARS, d'un maintien à domicile le plus longtemps possible, voire jus-qu'à la fin de vie.

Il est aussi prévu de faire participer des bénéficiaires des Papillons blancs au conseil d'administration de l'association. « Il est important de reconnaître les personnes handicapées mentales en tant que ci-toyens. Rien ne doit être fait sans

Regroupement avec l'impro de Bollwiller

Enfin, des discussions sont en cours oour réunir sur un même site l'insti pour réunir sur un même site l'institut médico-professionnel de la rue de la Charité à Mulhouse et celui de Bollwiller. Il se ferait dans une nouvelle construction à Ruelisheim, la Villa Tamaris, déjà propriété de l'association. Un programme qui devrait voir le jour en 2019, comportant 88 places.

Chiffres clés

Les Papillons blancs 68 ont fusionné avec l'Adapei 67, une structure identique, depuis janvier 2016. Ce nouvel ensemble regroupe en Alsace une cinquantaine d'établissements qui représentent:

- 2085 personnes handicapées mentales accueillies.
- 1233 professionnels dont 286 en entreprises adap
- 700 adhérents.
- 80 millions d'euros de budget en 2016.





À terme, toutes les structures des Papillons blancs de la rue Sainte-Claire, à Vue du chantier du nouvel Esat des Papillons blancs au domaine de la Mulhouse, vont être réparties entre les sites de Didenheim et Pfastatt. DR Cotonnade à Pfastatt. Photo L'Alsace/Darek Szuster



L'Esat des Papillons blancs, rue de la Charité à Mult Pfastatt. Archive

20/02/2017 17:01 1 sur 1